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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 

VATICINAN QUE NO HABRÁ PARIDAD EN INE LOCAL 
Si la integración del Consejo General del órgano local del Instituto Nacional Electoral se basará únicamente 
en los promedios obtenidos en el examen Ceneval, la participación seguiría siendo mayoritariamente para 
los hombres, lamentó la diputada Beatriz Marmolejo. (Diario de Querétaro 9-A,  a.m. 3-A. y Noticias 5-A) 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” 
En otro tema, los consejeros del IEEQ tuvieron que revertir la decisión de negarle a Convergencia Ciudadana 
inscribirse como partido político, esto luego de las inconsistencias en torno al número de afiliados.  Tras 
acudir los de Convergencia Ciudadana a la Sala Superior del TEPJF, el organismo mandató reponer el proceso 
del registro. Una vez más, los integrantes del IEEQ han decidido equívocamente, sea por dolo o sea por 
desconocimiento. (a.m. 1-A) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INAUGURAN CONFERENCIAS DE JURISTAS DEL ESTADO 
En el marco del Ciclo de Conferencias “Juristas queretanos”, que lleva a cabo la Facultad de Derecho de la 
UAQ, José Enrique Rivera Rodríguez dictó la conferencia magistral “El Nuevo Marco Jurídico Político 
Electoral”. (El Universal Querétaro 5-A y a.m. 7-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
BENEFICIARÁ TAV AL CAMPO 
Querétaro tendrá una “estupenda salida de mercancía”, cuando empiece a operar el TAV, afirmó Víctor 
Gabito, un especialista en agricultura, invitado por el Movimiento de Productores y Pobladores Rurales del 
PRI, para que disertaran sobre el “Pasado y Futuro del sector Agropecuario”.  Explicó que además de su 
ubicación geográfica privilegiada, la capital queretana está en el centro de un amplio mercado de consumo 
de 40 millones de personas en un radio de 250 kilómetros. (Plaza de Armas 10) 
 
EXHORTA LOYOLA AL PRI: GOBERNEMOS PARA TRANSFORMAR 
"Gobernemos para transformar, no para administrar", dijo ante priístas queretanos el presidente municipal 
de Querétaro, Roberto Loyola Vera, al clausurar el ciclo de conferencias "Escuchar para Decidir" convocadas 
por el presidente del Foro Nacional de Profesionales y Técnicos de la CNOP, Mauricio Ortiz Proal, al tiempo 
que les pidió "Sigamos gobernando bien como desde hace casi cinco años nuestro primer priísta en la 
entidad, José Calzada Rovirosa nos ha marcado el camino; nos ha mostrado que es posible crear las 
condiciones para que los queretanos vivan bien y seamos altamente competitivos". (Diario de Querétaro 1-
A, Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 1 y 3 y El Universal Querétaro 1-A y 5-A) 
 
VAN PRIISTAS POR FIRMAS PARA REALIZAR CONSULTA 
Dos mil priístas salieron a las calles este sábado para recabar 100 mil firmas de personas que estén de 
acuerdo con que el PRI le pregunte a México si está de acuerdo en reducir de manera significativa la cantidad 
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de senadores y diputados federales, informó el presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas. (Plaza de 
Armas 10) 
 
APOYA PRI SANJUANENSE ELIMINAR LA REPRESENTACIÓN PLURINOMINAL 
Tras dar a conocer el PRI que iniciará una consulta ciudadana para retirar las diputaciones y senadurías 
plurinominales, el dirigente del tricolor en el municipio de San Juan del Río, Héctor Ramírez, se muestra a 
favor disminuir el número de legisladores, porque son un gasto adicional. (Plaza de Armas 10) 
 
PRD 
 
DEBE COMUNIDAD UNIVERSITARIA DEFINIR RUMBO DE RECTORÍA: PRD 
El dirigente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, destacó la importancia del proceso electoral que se 
iniciará dentro de un mes al interior de la UAQ. (Noticias 7-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

AUDITA ESFE A LA CEA (SIC) 
Se presentan algunas de las observaciones que destacan en el resultado de la auditoría a la cuenta pública de 
la Secretaría de Salud, de acuerdo con el resultado emitido por la Entidad Superior de Fiscalización, para el 
periodo de enero a junio del 2013. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
SOLUCIONES A DOMICILIO, EN AMEALCO 
Las Jornadas de Soluciones a Domicilio se realizaron en la plaza principal de San Ildefonso, municipio de 
Amealco, con el objetivo de orientar y apoyar con trámites y servicios a los habitantes de dicha comunidad. 
(Noticias 8-A y El Universal Querétaro 10-A) 
 
IMPULSO A LOS JÓVENES: PP 
El Gobernador José Calzada Rovirosa, urgió a apostarle a los jóvenes tanto para el crecimiento de Querétaro 
como en materia política, esto dentro de la Cumbre GEN M. De la Cumbre GEN M declaró que se trata de un 
encuentro que posiciona a Querétaro en el ámbito nacional y que debería replicarse año con año. En su 
ponencia les urgió a nunca creer a quienes les dicen que sus sueños son imposibles. Reveló que posterior a 
su participación se buscaría una reunión con el embajador de Estados Unidos en México Anthony Wayne, 
también ponente. En imagen la señora Sandra Albarrán. (Diario de Querétaro 1-A y Plaza de Armas 1 y 3. 
Con imagen de Sandra y Diego Calzada, en Noticias y 1-A y 5-A. Sin imagen de la señora Sandra, en El 
Universal Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 1-A y 3-A) 
 
MÉXICO ES EL MAYOR PRODUCTOR DE LÍDERES 
México es el mayor productor de líderes en Latinoamérica, seguido de Brasil, tenemos 38 millones de 
jóvenes de 12 a 29 años de edad, estamos destinados a cambiar la historia de este país, manifestó José 
Manuel Romero, titular del Instituto Mexicano de la Juventud, en el congreso “Generación Milenio (Gen M 
Summit”), realizado en el Centro de Congresos que reunió a dos mil jóvenes de todo el país.  Federico 
Quinzaños, presidente de Gen M, y organizador del evento, resaltó que México es la economía número 12 del 
mundo, pero podemos ser la séptima o sexta. El evento fue organizado por la Secretaría de la Juventud, que 
dirige Mariana Ortiz. (Diario de Querétaro 2-A)  
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JÓVENES DEBEN DOMINAR TECNOLOGÍA 
La embajadora de México en Brasil, Beatriz Paredes, durante su participación en el Gen M Summit, dijo que 
el desafío que tienen los jóvenes es aprender a dominar la tecnología. (Diario de Querétaro 3-A y Noticias 
1-A) 
 
EL ÉXITO, ES FIJARSE METAS Y HACER ÉSTAS REALIDAD: JH 
Ante más de dos mil jóvenes, en el marco del Gen M Summit, el astronauta de origen mexicano, José 
Hernández, compartió su experiencia desde la “típica vida de migrante” hasta la oportunidad de participar 
en un misión de la NASA. (Noticias 4-A) 
 
ASISTE STEVE WOZNIAK A GEN M SUMMIT EN QUERÉTARO  
El cofundador de la marca Apple, Steve Wozniak, entrevistado por el organizador de Gen M Summit, habló de 
la funcionalidad como raíz de toda innovación tecnológica y de su experiencia como creador, al lado de Steve 
Jobs del diseño en cómputo que se mantiene como líder. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
DESTACAN A JÓVENES EN GEN M SUMMIT 
El embajador de EUA en México, Anthony Wayne, reconoció la productividad de la juventud en los países 
firmantes del Tratado de Libre Comercio. En imagen el Gobernador José Calzada y la Secretaria de la 
Juventud, Mariana Ortiz. (a.m. 1-A y 2-A) 
 
SE TIENE QUÉ EMPEZAR CON LO QUE UNO TIENE: ECHEVERRÍA 
El co-creador y diseñador mexicano del auto deportivo Vuhl Guillermo Echeverría, fue uno de los speakers 
del Gen M Summit. (Noticias 4-A) 
 
APRENDER DE LOS FRACASOS Y SER AGRADECIDOS: A. ARRANZ 
Antonio Arranz, director general de DHL México, aconsejó lo anterior a los jóvenes que participaron en el 
Gen M Summit. En imagen el Gobernador José Calzada y la señora Sandra Albarrán. (Noticias 4-A) 
 
LES PREOCUPA POBREZA Y EDUCACIÓN EN MÉXICO 
Lo anterior lo expresó Francisco Martínez, queretano de 21 años, quien dijo que es necesario promover el 
desarrollo económico y social de la población que vive en pobreza, esto en el foro Gen M Summit. Durante el 
evento, el Gobernador José Calzada, estuvo con universitarios de diferentes instituciones. Con imagen de 
Sandra Albarrán. (a.m. 3-A) 
 
FOTO-NOTA “FUEGO AMIGO/RISUEÑOS” 
La carcajada: Gerardo Vázquez Mellado, delegado federal de la Secretaría del Trabajo, en un selfie con los 
actores Uvaluz y Pomarrosa del Teatrito, con quienes coincidió en la Cumbre de Gen M Summit, celebrada en 
el Querétaro Centro de Congresos. (Plaza de Armas 1) 
 
LA VOZ DE LOS JÓVENES QUE ASISTEN A GEN M SUMMIT 
El rotativo presenta testimonios de jóvenes asistentes al Gen M Summit. En imagen el Gobernador José 
Calzada y la señora Sandra. (Plaza de Amas 3) 
 
VIENEN CARLOS SLIM Y EL PRESIDENTE DE HONDURAS 
Quedó confirmada la participación del presidente honorario y vitalicio del Consejo de Administración de 
Grupo Carso, Carlos Slim Helú y del presidente de la República de Honduras, Juan Orlando Hernández 
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Alvarado para la edición número 12 de la México Cumbre de Negocios, que se llevará cabo de nueva cuenta 
en Querétaro del 26 al 28 de octubre. El tema será "Aprovechar los nuevos recursos para el crecimiento en 
México". (Diario de Querétaro 1-A) 
 
APORTAN 30% PEQUEÑOS PRODUCTORES DEL CAMPO 
Los pequeños productores agrícolas proporcionan ya el 30% de la producción local en Querétaro, y el resto 
es de las grandes empresas. El titular de SEDEA, Manuel Valdés, informó que a nivel estado, los pequeños 
productores representan el 90% de la población que se dedica a esta actividad. (Noticias 8-A) 
 
APLAUDE EL GOBERNADOR DEMOCRACIA DE LA UAQ 
El Gobernador José Calzada, reconoce la democracia que existe en la UAQ en su proceso interno para elegir 
rector. Subrayó que él será un observador respetuoso de lo que acontezca en la vida universitaria en las 
próximas contiendas rumbo a la sucesión de la Rectoría. (Plaza de Armas 3) 
 
INVESTIGA LA SEP “AVIADORES” 
De acuerdo con el delegado de la SEP, Jaime García Alcocer, en lo que respecta a irregularidades en materia 
de nóminas “son muy pocas” y señaló que estarán investigando que no existan “aviadores”, además se dijo 
respetuoso de las opiniones de terceros como la encuesta “México Evalúa”, que pone a Querétaro entre los 
primeros lugares de irregularidades en este tenor. (El Universal Querétaro 1-A y 6-A) 
 
“EL LATIDO DE LA CULTURA NÖÑHO” 
La anterior publicación se presentó en el Museo Regional, dentro del 13° Encuentro de las Culturas 
Populares y los Pueblos Indígenas en Querétaro, la cual contó con la presencia de la Directora del IQCA, 
Laura Corvera Galván. (Noticias 5-E) 
 
INTENSIFICA SALUD USO DE ÁCIDO FÓLICO 
El Coordinador General de SESEQ, Jorge Rafael Espinosa Becerra, inauguró la Campaña Intensiva del Uso de 
Ácido Fólico, en el auditorio de Odontología de la UAQ. (El Universal Querétaro 10-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ABIERTO PAN A DEBATIR INICIATIVA PARA BENEFICIAR A ADULTOS MAYORES 
La diputada Beatriz Marmolejo dio a conocer que a la fecha no ha podido avanzar la propuesta para que los 
adultos mayores logren pagar solo un salario mínimo por concepto de agua, ya que de aprobarse la misma el 
Estado dejaría de percibir unos 90 millones de pesos por dicho concepto. (Plaza de Armas 4 y El Universal 
Querétaro 4-A) 
 
DEBERÁ TRABAJAR A CONTRARRELOJ EL COMITÉ PARA DESAPARECIDOS 
A contrarreloj deberán trabajar los integrantes del recién creado Comité para la Desaparición de Personas, 
aseveró el diputado panista Luis Bernardo Nava, quien lamentó que en dicho organismo no se haya 
integrado la participación de asociaciones civiles. (Plaza de Armas 4) 
 
MUNICIPIOS IMPROVISAN MULTAS EN TEMA AMBIENTAL 
El diputado Yairo Marina, explicó que los municipios han improvisado “multas” ante el movimiento de masa 
vegetal en algún predio con superficie menor a 5 mil metros cuadrados cuando se realiza sin autorización, 
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sin embargo, tampoco cuentan con una herramienta que les permita establecer el cobro del servicio cuando 
se los solicita los propietarios. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
NAVA NO APRUEBA COMITÉ PARA DESAPARECIDOS 
El diputado Luis Bernardo Nava, lamentó que no se incluyera a los organismos especializados en 
desapariciones en el comité. Asimismo advirtió que el comité tiene los tiempos encima para la creación de 
protocolos de atención. (Diario de Querétaro 5-A y El Universal Querétaro 4-A) 
 
AVANZA TRADUCCIÓN DE LEYES AL ÑHAÑHÚ 
Podría ser en breve cuando en la entidad se cuente con los documentos que contienen las leyes 
fundamentales traducidas al ñhañhú, destacó el diputado Rosendo Anaya. (Plaza de Armas 4 y El Universal 
Querétaro 4-A) 
 
SÁNCHEZ APLAUDE LEY DE MALTRATO ANIMAL 
El diputado Gerardo Sánchez Vázquez, aplaudió la reciente aprobación de la Ley de Maltrato Animal 
mediante la cual se establecen penas de prisión hasta por 6 años a quienes realicen actos contra animales, de 
esta manera combate el abuso hacia los animales y se desalientan actos que lucren con la condición física de 
los mismos. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
PAN A FAVOR DEL TAV; PERO INSISTE EN REUBICAR LUGAR DE LA ESTACIÓN 
La inyección de recursos para obras complementarias en torno a la estación del tren rápido en colonias 
aledañas no mejorará la movilidad en la zona, y el gobierno al que le corresponda crear la estación no tendrá 
incidencia para dar marcha atrás a ese proyecto, debido a que el expediente técnico y jurídico da certeza a 
los inversionistas, por lo que la decisión que ahora se tome debe ser replanteada, consideró el coordinador 
de los diputados del PAN en la legislatura, Guillermo Vega Guerrero. "Estamos a favor de tren rápido, pero sí, 
seguimos insistiendo que la ubicación se tiene que valorar, porque justamente en esa zona hay cuellos de 
botella muy importantes". (Diario de Querétaro 1-A) 
 
VA EL PRI POR MÁS EMPLEOS EN QUERÉTARO, DICE DIPUTADO 
Luego de que trascendiera que diariamente llegan 100 personas a Querétaro de otras entidades federativas, 
de las cuales 90% busca empleo, el diputado de la comisión del Trabajo del Congreso local, Martín Vega, 
consideró que hay suficientes oportunidades para la demanda y dudó de esta cifra que dio el Secretario del 
Trabajo, Israel Carboney.  Según el legislador, el Gobierno del Estado ha estado atrayendo inversiones, lo que 
ha permitido incrementar oportunidades de empleo. (El Universal Querétaro 4-A) 
 

PODER JUDICIAL 
 
ORDENAN OTRA BODA GAY 
Fue otorgado un segundo amparo en Querétaro a una pareja de hombres homosexuales a quienes el Registro 
Civil de la delegación Centro Histórico de la capital se negó a casar y ahora no sólo tendrá que realizar la 
unión civil de la pareja, sino enviar una copia del acta de matrimonio al juez segundo de distrito, que dictó 
sentencia, como prueba de que acató la disposición, informó el abogado representante de la pareja y 
encargado del amparo, Saúl Hernández, del despacho Porter Abogados. (Diario de Querétaro 1-A y 
Noticias 1-A y 7-A) 
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CORRE TÉRMINO AL EX RECTOR DE SAN ANTOÑITO 
El periodo para desahogar pruebas en favor de su inocencia está terminando para el presbítero Arturo 
Méndez, quien fuera rector del Templo de San Antoñito, contra quien se endereza un juicio penal que 
promueven papás de un par de chicos de quienes el sacerdote habría abusado.  El presidente del TSJ, Carlos 
Septién, dijo que la defensa del religioso había solicitado la ampliación del periodo de pruebas y el juzgador 
la había concedido. (Plaza de Armas 1 y 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
PRESA DE JALPAN A SU MÁXIMO NIVEL 
Personal de Protección Civil Municipal de Jalpan sigue resguardando la zona de la Presa de Jalpan para 
prevenir un acontecimiento grave, ahora que los pronósticos del tiempo se vienen anticipando con lluvias 
moderadas a fuertes. (Noticias 7-A) 
 
LOYOLA ATENDERÁ PETICIONES DEL ESFE 
Luego de que la ESFE, realizará diversas observaciones al municipio de Querétaro, el alcalde Roberto Loyola 
Vera, señaló que su administración se abocará de manera inmediata a revisarlas con la intención de 
subsanar las observaciones y a informar a la auditoría, además de que negó que esto fuera un contraste con 
el premio de transparencia que recibió su administración. Las observaciones fueron derivadas de haber 
negado información pública mediante transparencia a los ciudadanos, .además de incumplimiento por parte 
del director de Inspección en Comercio y Espectáculos en el municipio, Fernando Goyeneche; en total se 
estiman que serían alrededor de 50 observaciones al municipio capitalino. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
CLAUSURAN 18 ANUNCIOS PUBLICITARIOS ILÍCITOS 
Lo anterior informó el secretario de Desarrollo Sustentable municipal, Ramón Abonce Meza, quien dijo que 
esto se debe principalmente al no contar con licencia de funcionamiento. (El Universal Querétaro 3-A) 
 
MEJORAN IMAGEN EN EL MIRADOR 
El director de Mantenimiento y Operaciones Vial de la Secretaría de Obras Públicas Municipales, Eduardo 
Jiménez del Prado, encabezó la Jornada Fuerza Ciudadana en la colonia El Mirador, donde se llevaron a cabo 
acciones de limpieza y mantenimiento con ayuda de los ciudadanos. (Diario de Querétaro 10-A, Noticias 3-
A y El Universal Querétaro 3-A) 
 
MULTAS POR $123 MIL POR FALTAS EN IMAGEN URBANA 
Lo anterior fue recaudado por la secretaría de Servicios Públicos Municipales, informó Gustavo Zepeda, 
titular de la dependencia. (Noticias 3-A)  
 
NECESARIO QUE PLANTELES TENGAN ÁREA DE PRIMEROS AUXILIOS: ALP 
El director de la Unidad Municipal de Protección Civil, Amadeo Lugo, consideró que es necesario que en las 
instituciones educativas, principalmente de los niveles básicos, se cuente con personal especializado en 
materia de primeros auxilios. (Noticias 3-A) 
 
OTORGAN MIL 400 PERMISOS PARA COMERCIALIZAR EN VÍA PÚBLICA DURANTE SEPTIEMBRE 
El director de Inspección Municipal, Fernando Goyeneche, informó que lo anterior es para las festividades en 
septiembre. (Noticias 3-A) 
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FOTO-NOTA  
Junto a su familia y cientos de ciudadanos, Roberto Loyola, participó la tarde de ayer en el primer circuito de 
integración “Policía Amigo, Corre Conmigo”. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 
12, El Universal Querétaro 3-A) 
 
FRACCIONAMIENTO CARECE DE SERVICIOS, DENUNCIAN 
La habitante del fraccionamiento Ex hacienda Santa Rosa, Alejandra Rodríguez Pérez, solicitó a la autoridad 
municipal que intervenga ya que más de 7 mil personas resultaron afectadas por el abandono de la 
constructora HOMEX que se declaró en bancarrota y dejó de brindar los servicios básicos a los inquilinos del 
lugar.  (El Universal Querétaro 8-A) 
 
ENTREGAN MARCO LEGAL AGRARIO 2014 EN PINAL  
A 19 núcleos agrarios del municipio, con la finalidad de impulsar la legalidad, productividad y la justicia 
agraria en el campo mexicano. (El Universal Querétaro 7-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SCT: CON EL TAV DEJARÁN DE CIRCULAR 18 MIL VEHÍCULOS DIARIOS 
El delegado de la SCT, Gerardo Vázquez Herrera, dijo que con la construcción del tren rápido se va a reducir 
el tránsito por la autopista 57 ya que dejaran de circular 18 mil vehículos diarios. (Noticias 2-A) 
 
JÓVENES CANACINTRA 
Querétaro será sede del Congreso Nacional de Jóvenes CANACINTRA, en febrero, anunció el presidente de la 
Cámara Rodrigo Alpizar, durante su visita a esta entidad, en el marco de la reunión centro-Bajío del 
organismo efectuada en esta entidad, y que agrupa además a los estados de Guanajuato y San Luis Potosí.  
Luego de los trabajos de la reunión Bajío, el dirigente nacional de CANACINTRA, Rodrigo Alpizar y 
vicepresidente de la región Jesús Calderón, así como una comitiva de empresarios, sostuvieron un encuentro 
con el Mandatario José Calzada a quien reconocieron la cercanía con los industriales y en especial con las 
delegaciones de CANACINTRA de San Juan del Río como de Querétaro. Calzada Rovirosa, destacó la 
importancia de la certificación de las empresas IMMEX para la facilitación aduanera. (Diario de Querétaro 
4-A)  
 
EL DISPARO DE LA SEMANA 
Martes 26. Central Park. El propietario de este predio, ubicado en una de las zonas más modernas y costosas 
de la ciudad –Centro Sur- decidió sembrar maíz. Modernidad y necesidad se mezclan en una pieza fotográfica 
que nos muestra esos dos mundos. (Plaza de Armas 2) 
 
ALERTAN A EMPRESARIOS CONTRA FRAUDE DE CANACO SERVYTUR AC A TRAVÉS DE LA CAMPAÑA 
A partir de que se registró un fraude con una pseudo Cámara empresarial, la CANACO buscará ejecutar una 
campaña de difusión para que los miembros estén al tanto de este fraude. El presidente, Roberto Ruiz reveló 
que este proyecto comenzará a ejecutarse a partir de septiembre. (Plaza de Armas 5) 
 
ABRIRÁN 100 RESTAURANTES 
Lo anterior en los siguientes cuatro meses restantes del año, dio a conocer el presidente de CANIRAC, 
Eduardo de la Parra. (Plaza de Armas 5) 
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CÍRCULO EMPRESARIAL 
En el auditorio del Centro de Artes de Querétaro en el Colegio Real de Santa Rosa de Viterbo, se llevó a cabo 
la toma de protesta del Comité Directivo del Círculo Empresarial, quienes se comprometieron a cumplir con 
las actividades que les confiere la asociación durante el periodo 2014-2017. Con imagen de: Germán 
Giordano, Marcelo López, Laura Corvera y Arsenio Durán, entre otros invitados. (Plaza de Armas 1-La Rosa) 
 
BUSCAN DECLARATORIA DE 4 ÁREAS PROTEGIDAS 
A dos años de la actual administración federal, la SEMARNAT no ha declarado nuevas áreas naturales 
protegidas (ANP), pero tiene en proyecto 4 declaratorias. De acuerdo con documentos sometidos a consulta 
en el sitio de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, a partir de este año se encuentran en 
proyecto para ser declaradas como ANP las regiones conocidas como Peña Colorada, en Querétaro; las 
sierras de La Giganta y Guadalupe, en Baja California Sur; Monte Mojino, en Sinaloa, y Desierto Semiárido de 
Zacatecas. (a.m. 5-Reforma) 
 
FOTO NOTA “EL DISPARO DE LA SEMANA” 
Central Park. El propietario de este predio, ubicado en una de las zonas más modernas y costosas de la 
ciudad –Centro Sur- decidió sembrar maíz. Modernidad y necesidad se mezclan en una pieza fotográfica que 
nos muestra esos dos mundos. (Plaza de Armas 2) 
 
ANALFABETISMO DE 4.7% EN LA ENTIDAD: INEA 
El delegado del INEA, Gerardo Helguera, informó que actualmente hay en Querétaro 70 mil personas que no 
saben leer ni escribir. “En los últimos 5 años se ha hecho una gran tarea por todo el sistema educativo en el 
estado, que encabeza el Gobernador José Calzada, y amerita hacer un reconocimiento a este esfuerzo 
interinstitucional”. (Noticias 2-A) 
 
FALTAN PROFESIONALES EN TECNOLOGÍAS DE INFORMACIÓN 
Lo anterior fue informado por el encargado de la División de Tecnologías de Automatización e Información 
de la UTEQ, José Gonzalo Lugo. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
UBICARAN CARRERAS CON MAYOR DEMANDA 
De acuerdo con el titular de la Comisión de Educación de la COPARMEX, Darío Malpica Basurto, los diversos 
centros empresariales del estado, así como algunas universidades públicas y privadas están llevando a cabo 
un estudio con el que se prevé señalar cuáles son las principales carreras saturadas y cuáles son las más 
solicitadas, de acuerdo a la demanda de empresas queretanas. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
ABRE CAMPUS DE UCO EN CIUDAD MADERAS 
Lo anterior fue informado por el rector Dario Malpica Basurto. (Noticias 8-A) 
 
PERSISTE DÉFICIT DE INGENIEROS 
Lo anterior en Querétaro, por lo que los jóvenes deben aprovechar carreras de ingeniería, informó el 
delegado de la Secretaría del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
AVANCE DEL 60% EN REAFILIACIÓN AL SEGURO POPULAR: G. SÁNCHEZ  
El director estatal del Seguro Popular, Samuel García Sánchez, informó lo anterior. (Noticias 7-A. Con 
mención del Gobernador, en El Universal Querétaro 2-A) 
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GESTIONARÁ POZO RECURSOS PARA CIJ 
El delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo, e integrantes del Consejo Consultivo Empresarial del Estado de 
Querétaro, visitaron el Centro de Integración Juvenil de Querétaro. Se comprometió a gestionar recursos en 
beneficio de esta asociación civil. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
AFILIARÁN A SIN HAMBRE A 80 MIL MUJERES 
Lo anterior por medio del Seguro de Vida para Jefas de Familia, esquema creado para apoyar a las mujeres 
que son el sustento económico, lo dio a conocer, Paulina Escobedo, coordinadora estatal del Programa. (El 
Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
 
JOAQUÍN SAN ROMÁN CELEBRÓ SU CUMPLEAÑOS 
En compañía de colegas periodistas y empresarios. En imagen destaca Abel Magaña Álvarez. (Diario de 
Querétaro 1-C) 
 
EL TEATRO DE LA CIUDAD LLENÓ EN LA FIESTA QUE LES DIO RTQ 
Luis Montes de Oca, presenta una crónica del festejo a los abuelos que organizó Radio y Televisión 
Querétaro, organizado por su directora general Mónica Ramírez. (Noticias 6-A) 
 
FOTO-NOTA “LA DE ABAJO” 
En vísperas del mes patrio, así se encuentra la bandera ubicada ¡en el monumento a la bandera! (Diario de 
Querétaro 1-A) 
 
FOTO NOTA “TOMA CLANDESTINA” 
Una toma clandestina fue localizada sobre la calle Acequia Blanca, en la zona de Juriquilla, luego de que la 
extracción ilegal de combustible provocó una fuga y derrame hidrocarburo en la zona. Elementos de diversas 
corporaciones de seguridad y emergencias tomaron conocimiento del hecho. Al cierre de esta edición se 
esperaba el arribo Seguridad Física de PEMEX. (Plaza de Armas 2-La Roja) 
 
FOTO- NOTA “APARECEN” 
Dos menores que se encontraban extraviados y por los que se había lanzado la Alerta Amber fueron 
localizados esta madrugada en Loma Alta, San Juan del Río, abandonados y acompañados por un perro; ellos 
son Oscar Carrillo de 11 años y Bryam Yoel Galicia de 10 años. (Noticias 1-A y 4-B, Diario de Querétaro 1-B 
y El Universal Querétaro 10-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” 
Por Juan Antonio del Agua  
Comenta que in el alcalde Antonio Zapata ni sus colaboradores han dado la cara frente a las graves 
observaciones hechas a la cuenta pública del municipio de Corregidora por la ESFE, que detectó pagos por 
7.5 millones de pesos a un despacho ubicado en el restaurante Mama Carmen, de Carrillo Puerto. (Plaza de 
Armas 1) 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” 
Se presenta en imagen: “Casi si fuese una competencia de sincronización, esta imagen demuestra el buen 
entendimiento entre el Gobernador de la provincia, José Eduardo Calzada Rovirosa, y el Mandatario de la 
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capital estatal, Roberto Loyola Vera”. En el asunto del casino instalado en San Juan del Río, de nombre 
SportZone, de acuerdo al expediente abierto por la PGR, el gobierno municipal de San Juan del Río, durante 
el periodo de Gustavo Nieto, emitió una ‘anuencia’ para que funcionara el casino, propiedad de Arturo y Juan 
José Rojas Cardona, conocido como “El zar de los casinos”. Esta versión fue corroborada por la actual 
secretaria de finanzas del municipio, Pilar de los Ángeles Montes, en una carta enviada a la Secretaría de 
Gobernación. Ahí, la funcionaria afirma que ese ‘permiso’ no era válido y que ellos tampoco avalaron que se 
vendieran bebidas alcohólicas.  Llama la atención que el 22 de abril del año que corre, el gobierno municipal 
sanjuanense envía otro oficio, ahora firmado por el secretario del ayuntamiento, José Vicente Pérez, con un 
punto de vista contrario al esgrimido por Ángeles Montes. Por otra parte, sobre el recuento de los hallazgos 
que ha logrado hacer la ESFE respecto a las cuentas públicas de los municipios queretanos, correspondientes 
al primer semestre de 2013, la dependencia dirigida por Rafael Castillo Vanderpeereboom, ha encontrado 
irregularidades en diversos municipios como de San Juan del Río, Corregidora y Huimilpan, entre otros.  Hay 
muchas más irregularidades que habrán de conocerse con mayor profusión en el transcurso de la semana 
venidera. (a.m. 1-A) 
 
EDITORIAL   “CONFIANZA” 
La necesidad de la congruencia en el pensar y el actuar; fue expuesta ayer por el Gobernador José Calzada 
ante más de 2 mil jóvenes a quienes llamó a pensar en grande y sobre todo a atreverse a plasmar sus ideas 
en acciones concretas. Por su parte Guillermo Echeverría, emprendedor, aludió a la importancia de saber 
hacer equipo y de emprender acciones. Antonio Arrauz señaló que se requiere pasión y la embajadora 
Beatriz Paredes habló sobre la importancia de los tiempos y la revolución tecnológica. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL  “TRANSFORMAR” 
El presidente municipal, Roberto Loyola Vera, habló también en otro auditorio ante jóvenes a quienes dijo 
que el PRI está en el camino correcto, pues dicha institución será un protagonista indispensable en el 2015, 
como lo ha sido desde hace 85 años, porque escuchamos a quienes nos debemos, los ciudadanos.  En la 
clausura del foro “Desarrollo Social y Sustentable” expresó que uno de los grandes privilegios del servidor 
público es traducir en políticas públicas las inquietudes de los ciudadanos. (Noticias 11-A) 
 
NOTIVERSO 
Mauricio Villalón Renaud versa que: “En el Summit”, “En la Cumbre con la gente, el ambiente de ganar. De 
persona inteligente mucha cosa recordar.” (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” 
La sede del congreso GEN M Summit fue el estado de Querétaro; albergó a más de 2 mil jóvenes líderes. 
Participaron ponentes como el embajador de Estados Unidos en México Anthony Wayne, Rosario Marín 
tesorera de los Estados Unidos, la embajadora de México en Brasil, Beatriz Paredes, y el Gobernador del 
Estado José Calzada Rovirosa, entre otros. Se destacó la participación de personajes involucrados en el 
desarrollo tecnológico y social del mundo, como el co-fundador de Apple Inc. Steve Wozniak, el astronauta 
mexicano José Hernández y Lee Hyeon-seo, defensora de los Derechos Humanos. Hay desacuerdo en cuanto 
a que la fiesta brava, las peleas de gallos y la charrería sean considerados “usos y costumbres”, esto de 
acuerdo a la presidenta de la Asociación Protectora de Animales Suzette Góngora, quien aseguró que “se 
encuentra triste porque esta ley está mal hecha”.  Detalló que cuando se interponga una denuncia por 
maltrato animal ante el MP, para que ésta proceda, la autoridad decidirá si se trata de una cuestión 
administrativa o penal, y se manda a ser atendida por el municipio. En el menester de determinar si la 
sanción es administrativa o penal, dijo, será “imposible” que el MP pueda atender las denuncias de maltrato, 
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pues ni siquiera de los temas humanos “se ocupan”. Por otra parte, un padrón estatal de empresas gaseras es 
lo que pide el presidente de la Comisión de Protección Civil y Seguridad Pública del Congreso local, Juan 
Guevara Moreno. El legislador comentó que existe un vacío legal en lo referente a la regulación de estas 
empresas. Alentó a la Secretaría de Economía -que es la dependencia que brinda las licencias a las empresas- 
a exigirles estar en orden con todas las disposiciones que exija la ley. Deben ser reguladas a la perfección 
para evitar cualquier accidente. Como precampaña califican los miembros del PAN lo que hace el 
administrador local de la CEA en Corregidora, Héctor González Flores.  Éste, por su parte, asegura no realizar 
actos de precampaña sólo por llevar apoyos a comunidades. Dice sentirse tranquilo, pues a él no le han 
notificado ningún tipo de investigación en su contra. A pesar de que ya afirmó que busca una candidatura en 
la presidencia municipal de Corregidora, esperará los tiempos para ver si -en su momento- se encuentra o no 
en condiciones de competir. Versiones que no le quitan el sueño, hasta ahora. Por otra parte, luego de que el 
PAN ha recaudado 63 mil firmas por la consulta de salario mínimo, se comunicó que como parte de ésta, se 
está buscando a nivel nacional impulsar más el programa Salario Mínimo Diario Con Tu Firma Sí Se Puede. El 
secretario general del CDE, Antonio Rangel, aseguró que a nivel nacional se requieren 1.8 millones de firmas 
para que arranque la consulta popular en pro de salarios más dignos para los mexicanos; no obstante, deben 
apresurarse, ya que sólo tienen hasta estos últimos días de agosto para reunir dichas firmas para que en las 
elecciones de 2015 comience el análisis, y de ser aprobada por el 40%, se podría alcanzar un salario superior 
a los 200 pesos que sugiere el CONEVAL.   (El Universal Querétaro 2-A) 
 
“GEN M” 
Por Luis Vázquez Villalón  
Comenta acerca del evento “Gen M summit”, el cual define como la presentación de un conjunto de 
conferencias, dictadas por oradores de talla internacional, provenientes tanto del sector público como del 
privado, con el objetivo compartir su conocimiento y experiencias con los jóvenes de México. Tras enlistar y 
realizar una breve reseña de cada uno de los conferencistas, apunta que esperaban con mucha emoción la 
del Gobernador José Calzada, la de la embajadora Beatriz Paredes así como la de Steve Wozniak. (El 
Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” 
De acuerdo a un estudio llamado “Censo Educativo: Radiografía del dispendio presupuestal”, los profesores 
de la provincia queretana son los de mayor reprobación en transparencia. En lo que concierne a la nómina 
educativa, Querétaro es el séptimo lugar del país con la mayor cantidad de profesores que cobran salario, 
pero no dan clases, porque están encargados de labores que tienen que ver con su sindicato. Además, se 
detectaron 854 aviadores. Sabiendo la situación, el diputado Jesús Galván, afirmó que las cifras sobre 
irregularidades en el pago de maestros en esta provincia son falsas. Además, afirmó que estos números nada 
tienen que ver con la realidad, que son números dados por una instancia no autorizada y que lo real es lo que 
dice el INEGI. “Más allá de lo que opine el señor diputado, lo mejor sería que la autoridad actuara ¿no?”. Los 
legisladores aprobaron proteger a los animales mediante un ordenamiento que las defiende contra los 
abusos y crueldades que, en últimas fechas, se han sabido. Llama la atención que el Congreso local siga 
toreando el tema de las corridas de toros, cuando los entonces legisladores locales, Ricardo Astudillo y 
Marcos Aguilar, propusieron una iniciativa de ley de protección animal.  Desde entonces, se abrió la polémica 
en torno a la prohibición de las corridas de toros, por considerarse crueldad. Se aprecia como una deuda 
pendiente, la ausencia del debate público, incluso de la consulta pública sobre el mismo tema. Además, 
también falta analizar el asunto de las peleas de gallos. En la sede estatal del tricolor, se reunieron los 
priístas para confirmar la integración de la Comisión de Equidad para la elección de candidatos a diputados 
locales y legisladores federales y la Comisión de Fiscalización para el proceso electoral del 2015.Esa fue la 
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excusa oficial, pero la reunión sirvió para dar ‘banderazo de salida’ a las actividades del PRI.  Entre los 
elementos que hacen considerar lo anterior, es el señalamiento que hizo Tonatiuh Salinas de que el PRI se 
mantiene unido en estos momentos, además de que realizó un reconocimiento que hizo al trabajo del 
presidente municipal de la capital, Roberto Loyola y el diputado, Braulio Guerra. Los calificó “elementos 
fundamentales para seguir construyendo el andamiaje que el estado  y los queretanos necesitan para seguir 
impulsando su futuro de Querétaro”. En otro orden de ideas, se presenta una imagen en la que a pie de foto 
se apunta: “El dirigente de la CNOP, Juan José Ruiz Rodríguez, parecer ver en el horizonte una nueva 
candidatura luego de haber intentado convertirse en diputado federal en 2012. La pregunta es si se le 
concederá.   (a.m. 1-A) 
 
COLUMNA “MONJE LOCO” 
José Cárdenas asegura que el torrente de recursos públicos que terminan en el despilfarro –o el robo-, 
asciende a 96 millones de pesos diarios, 35 mil millones al año según Mexicanos Primero, organización que 
tuvo la creativa idea de hacer pública la velocidad del desfalco con su abusómetro –finalabuso.org.mx-, 
lanzado la víspera del inicio del ciclo escolar.  Se encontraron 426 escuelas fantasma, sin plantel ni ubicación 
física, pero eso sí, con presupuesto. Ningún estado del país se salva. Querétaro destaca por mantener a 
profesores trabajando en escuelas distintas a las que oficialmente tienen asignadas. (Plaza de Armas 6) 
 
COLUMNA “BRUJERÍAS” 
Por Coco Ontiveros  
Destaca que el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán encabezaron el baile del recuerdo 
organizado por el SESIF (sic) para cerrar las actividades del mes del adulto mayor. (Noticias 6-E) 
 
COLUMNA “BUENAS NOTICIAS” 
Por Lucero del Medio Día  
Presenta imágenes donde está el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán. (Plaza de Armas 2-
La Rosa) 
 
CARTÓN “SU IDENTIFICACIÓN” 
Rubén dibuja acercándose a la caseta “Gas Nieto”, a una persona severamente herida, que estira la mano al 
señor de ventanilla. (Diario de Querétaro 3-A) 
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